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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Этот день — прекрасный повод вспомнить и отметить заслуги старших поколений, по-новому взгля-
нуть на их возможности и потребности, сказать слова благодарности тем, кто создавал историю родного 
края, вуза, сохранил бесценный опыт, который мы передадим будущим поколениям. 

Одной из важнейших задач воспитания молодого поколения специалистов аграрного профиля — студен-
тов Омского ГАУ является формирование бережного отношения к ветеранам вуза, пожилым людям как к по-
вседневной обязанности, проявление общей культуры и нашей корпоративной этики.  

Дорогие ветераны, спасибо вам за искреннюю любовь к нашему вузу. Вы — живая история, которой мы 
гордимся, пример веры в свои силы, терпения и высокой нравственности, жизненного оптимизма и духовной 
культуры! Бесценны ваши память и мудрость, опыт и умения, которые связывают прошлое и будущее. В со-
временных условиях, когда наряду с инициативой молодых требуется жизненная мудрость старших, ваши 
советы и наставления приобретают особый смысл. Благодарим вас за терпение, сердечность, умение дать 
мудрый совет и поддержать в трудную минуту.

От имени всего коллектива сотрудников и студентов Омского ГАУ, от себя лично желаю вам крепкого здо-
ровья на долгие годы, душевного равновесия, неугасающего интереса к жизни, тепла, любви и уважения родных 
и близких людей!

Ректор Омского ГАУ, д-р экон.наук, 
профессор О.В. Шумакова

Поздравляю вас с профессиональным праздником — Днем работника сельского хо-
зяйства и перерабатывающей промышленности!

Стратегическими задачами развития нашей страны является ускоренное им-
портозамещение, обеспечение продовольственной безопасности. Они должны ре-
шаться оперативно и качественно независимо от внешних угроз и рисков. Особая 
ответственность в объявленное Президентом РФ Десятилетие науки и технологий 
лежит на профильных научно-исследовательских и образовательных учреждениях. 
В условиях интенсивного развития производства и переработки сельскохозяйствен-
ной продукции, качественного изменения технического и технологического оснаще-

ния отраслей агропромышленного комплекса, активного развития цифровых технологий научное обеспече-
ние деятельности приобретает особенно важное значение.

Ежегодно между научными учреждениями и сельскохозяйственными товаропроизводителями Омской об-
ласти заключается более 100 договоров по таким направлениям, как агрономия, животноводство, экономи-
ка, механизация и другие. На всероссийском и международном уровнях признаны достижения ученых Омского 
ГАУ в области селекции и генетики, ветеринарии. Перспективные научные исследования способствуют ди-
версификации основных образовательных программ, программ повышения квалификации профессиональной 
переподготовки. Университет активно реализует федеральную и региональную повестку, наполняя ее инте-
ресными событиями и мероприятиями с участием активной творческой молодежи. В текущем году создание 
в вузе образовательно-производственного кластера с участием индустриальных партнеров в очередной раз 
подтвердило статус Омского ГАУ в качестве одного из лидеров аграрного образования по подготовке спе-
циалистов, обладающих навыками работы с современной техникой, цифровыми технологиями, проектной 
работы. Это заслуга и отражение эффективной работы всего коллектива - команды профессионалов - пре-
подавателей, сотрудников, наставников и, конечно, наших студентов!  

Этот праздник объединяет нас всех — и тех, кто непосредственно живет и трудится на предприятиях 
АПК, и тех, кто готовит кадры, занимается фундаментальной и прикладной аграрной наукой. Позвольте вы-
разить слова благодарности всем работникам сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности, 
научно-педагогическим работникам, ветеранам, передовикам производства за самоотверженный и добросо-
вестный труд.

Желаю всем крепкого здоровья, мира и благополучия семьям!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, ЛЮДИ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ! 
ПРИМИТЕ ИСКРЕННИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

С ДНЕМ ДОБРА И УВАЖЕНИЯ!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, КОЛЛЕГИ, ОБУЧАЮЩИЕСЯ, 
ВЫПУСКНИКИ И ПАРТНЕРЫ ОМСКОГО ГАУ, РАБОТНИКИ 

И ВЕТЕРАНЫ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 
ОМСКОЙ ОБЛАСТИ!
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16 сентября в Омском ГАУ состоялось мероприятие, 
посвященное началу обучения нового потока участни-
ков  «Школы фермера». Это площадка, на которой объ-
единены возможности и ресурсы министерств, регио-
нов, вузов, крупного бизнеса и фермеров. В процессе 
обучения начинающие и уже имеющие опыт фермеры 
приобретут новые знания, которые позволят запустить 
агробизнес с нуля или вывести фермерское хозяйство на 
новый уровень. Обучение фермеров проводится за счет 
средств Россельхозбанка.

Конкурсный отбор в этом году прошли уже 30 слуша-
телей (в 2021 году — 25человек), еще четверо будут об-
учаться за собственные средства. 

С приветственным словом выступил заместитель ми-
нистра сельского хозяйства и продовольствия Омской 
области Николай Михайлович Филонов. Он отметил, 
что: «Проект удачно стартовал год назад в регионе, 
а  уже в этом году желающих пройти обучение в «Школе 
фермера» оказалось даже больше, чем планировалось. 
Важно, что фермеры не только погружаются в образова-
тельный процесс в Омском аграрном университете, но и 
оттачивают практические навыки на ведущих сельско-
хозяйственных предприятиях».

Проректор по экономике и информатизации Омского 
ГАУ Виталий Михайлович Помогаев подчеркнул, что: 
«Опираясь на запросы сельских производителей, органов 
власти и Россельхозбанка, научно-преподавательский 
коллектив вуза сформировал актуальные по содержа-
нию образовательные программы. В новом учебном году 
для обучения определены специализации «Эффективное 
ведение молочного и мясного скотоводства» и «Эконо-
мика и организация отрасли растениеводства в  усло-
виях импортозамещения». Стоит отметить, что в об-
учение вовлечены представители 23 муниципальных 
образований области. Также в этом году проект насы-
щен темами цифровизации и цифровой трансформации 
бизнеса».

ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ МЕСЯЦА

СТАРТ ОБУЧЕНИЯ НОВОЙ ВОЛНЫ ПРОЕКТА 
«ШКОЛА ФЕРМЕРА»

Директор Омского филиала АО «Россельхозбанк» Лев 
Николаевич Янеев акцентировал внимание на том, что: 
«Россельхозбанк присутствует в 18 районах области, 
в год выдает кредитов на сумму более 5,5 млрд.рублей, 
большая часть из которых носит льготный характер. 
Хочу пожелать слушателям, чтобы вы получили опыт 
по финансовому взаимодействию с министерством 
сельского хозяйства, научились составлять бизнес-план 
и многое другое».

От сообщества производственников с приветствен-
ным словом выступил депутат Законодательного собра-
ния Омской области, заместитель председателя комитета 
по аграрной политике, природным ресурсам и экологии, 
генеральный директор ТД «Вавилон» Игорь Витальевич 
Колодежный. Как профессионал с большим опытом в 
АПК, он будет освещать практические вопросы для об-
учающихся в одном из блоков программы. 

Владимир Анатольевич Калашников, председатель 
Омской областной организации профсоюза работников 
АПК пожелал участникам «Школы фермера» успешного 
обучения и дальнейшего развития. 

Руководители образовательных модулей: по растени-
еводству — Алексей Алексеевич Гайвас, декан агротех-
нологического факультета; по животноводству  — Оль-
га Виталиевна Косенчук, декан факультета зоотехнии, 
товароведения и стандартизации; по экономическому 
профилю  — Олег Анатольевич Блинов, декан эконо-
мического факультета, отметили, что настроены, прежде 
всего, на диалог и сотрудничество. 

Кирилл Львович Дружинин, директор ООО «Золо-
той колос», один из участников проекта рассказал, что 
обучающиеся первой волны проекта порекомендовали 
ему принять участие в «Школе фермера», что он с удо-
вольствием и сделал. 

В завершение встречи новые ученики «Школы фер-
мера» получили символические подарки, которые при-
годятся в процессе обучения. 

Омская область во второй раз стала частью масштабного 
федерального проекта, охватившего 30 регионов страны
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ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ МЕСЯЦА

В ОМСКОМ ГАУ ОТКРЫЛСЯ КЛАСТЕР ФЕДЕРАЛЬНОЙ 
ПРОГРАММЫ «ПРОФЕССИОНАЛИТЕТ»

1 сентября распахнул свои двери образовательно-про-
изводственный кластер Омской области в отрасли «Сель-
ское хозяйство» для обучающихся федеральной програм-
мы «Профессионалитет». 

Высокопрофессиональных специалистов будут готовить по 
специальностям «Эксплуатация и ремонт сельскохозяйствен-
ной техники», «Техническое обслуживание и ремонт двигате-
лей, систем и агрегатов автомобилей» и «Технология продуктов 
питания из растительного сырья» на 10 передовых предприя-
тиях аграрного сектора: ООО «Ястро», АО «База Агрокомплект», 
ООО «РУСКОМ-Агро», ООО «АРРС Агро», ООО «Морозовская 
птицефабрика», ООО ПСК «Омскдизель», ООО «ПРОДО зерно», 
ООО «Эффективные технологии — СЕЛЬМАШ», ОАО «Семире-
ченская база снабжения», ООО «АГРОАСМ».

Открытие образовательно-производственного центра про-
шло в торжественной обстановке при участии представителей 
администрации города, профильных министерств, партнеров-
работодателей проекта, руководства аграрного университета 
и, конечно же, студентов. 

Яркий флешмоб «Если ты есть, будь лучшим!» в исполнении 
студентов дал старт торжественному открытию мероприятия.

Первый заместитель Председателя Правительства Омской 
области Валерий Петрович Бойко отметил: 

«Мы открываем первый в области образовательно-произ-
водственный центр в рамках ФП «Профессионалитет». Этот 
проект станет локомотивом комплексной перезагрузки си-
стемы среднего профессионального образования в регионе. 
Старт обновленной системы дан на базе отрасли сельского 
хозяйства неслучайно, так как Омская область является од-
ним из крупных аграрных регионов РФ».

Для торжественной церемонии разрезания красной ленты 
были приглашены: Оксана Викторовна Шумакова, ректор 
Омского ГАУ; Валерий Петрович Бойко, первый заместитель 
председателя правительства Омской области; Татьяна Васи-
льевна Дернова, заместитель председателя правительства 
региона, министр образования Омской области; Николай 
Валентинович Дрофа, министр сельского хозяйства и про-
довольствия Омской области; Тамара Петровна Баландина, 
генеральный директор акционерного общества «База Агро-
комплект». 

Далее гости и участники мероприятия посетили экскурсию 
по кластеру, которую провел Анатолий Павлович Шевченко, 
директор Университетского колледжа агробизнеса. Вниманию 
присутствующих были представлены новые специализиро-
ванные аудитории, оснащенные современной техникой, вир-
туальные тренажеры. Помимо этого, делегация осмотрела ла-
бораторию технического обслуживания и ремонта, в которой 
студенты будут изучать общее устройство, принцип работы ав-
томобилей, их агрегатов и узлов. Тем временем обучающиеся 
программы «Профессионалитет» побывали на мастер-классах, 
которые для них провели специалисты предприятий. 

В торжественной обстановке красную ленточку раз-
резали: проректор по образовательной деятельности 
Омского ГАУ Светлана Юриевна Комарова, торговый 
представитель «Amazone» по Сибири и Дальнему Вос-
току Андрей Викторович Тур, директор по продажам 
(Россия) Сергей Геннадьевич Рубис, генеральный ди-

ФИРМЕННАЯ АУДИТОРИЯ КОМПАНИИ «AMAZONE» 
ПОЯВИЛАСЬ В УНИВЕРСИТЕТЕ

ректор компании «АвтоСпецМаш» Константин Георги-
евич Суворов, управляющий компании «АвтоСпецМаш» 
Вячеслав Сергеевич Мирошников. 

Обеспечение доступа к современным образцам тех-
ники крупнейшего мирового производителя в отрасли 
сельскохозяйственного машиностроения позволит по-
высить эффективность учебного процесса. Студенты на 
занятиях в аудитории приобретут необходимые знания 
в области общего устройства, регулировки и принципа 
действия сельскохозяйственных машин. Помимо этого, 
в специализированной аудитории будут проводиться 
видеоконференции, трансляция обучающих роликов и 
презентаций. 

В текущем году дилер компании «Аmazone» и компа-
нии «АвтоСпецМаш» вошел в число компаний партнеров 
реализации федерального проекта по подготовке ка-
дров среднего профессионального образования «Про-
фессионалитет».

Пополнять багаж знаний в новой аудитории будут не только студенты факультета технического 
сервиса в АПК, но и обучающиеся агротехнологического факультета и факультета агрохимии,  

почвоведения, экологии, природообустройства и водопользования
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7 ЗОЛОТЫХ СТУДЕНЧЕСКИХ ПРАВИЛ 
БЕРНАРДИНА СИЕНСКОГО

Студенты часто задают вопрос: «Что значит 
учиться правильно?» Еще в 1427 г. франциска-
нец Бернардин дал своим студентам универси-
тета в Сиене ответ в форме семи общих правил, 
которые, как нам кажется, современны и сегод-
ня. Вот они.

ПРАВИЛО ПЕРВОЕ: научись ценить образование! Прежде 
чем приниматься за учебу, необходимо задуматься о ценности 
того, что она дает нам - знания. Без ревностной любви к кни-
гам ты не сможешь общаться с великими людьми, ушедшими в 
века. Ведь без прошлого нет и будущего. Но не следует думать, 
что, только читая книги, ты постигаешь многие вещи. Настоя-
щее образование немыслимо без обмена опытом, без дискус-
сий: ведь в споре рождается истина. А ленивый студент напо-
минает свинью в хлеву, которая только ест, пьет и спит.

ПРАВИЛО ВТОРОЕ: уединение. Если ты действительно хо-
чешь уединиться, найди время, чтобы привести свои мысли в 
порядок. По возможности необходимо избегать дурного обще-
ства и аналогичной литературы. Ведь как гнилое яблоко портит 
остальные фрукты, лежащие рядом, так и безнравственный че-
ловек развращает тех, кто его окружает.

ПРАВИЛО ТРЕТЬЕ: спокойствие. Если ты хочешь воспри-
нимать и запоминать прочитанное, тебе необходимо, прежде 
всего, успокоиться. Во взволнованном состоянии невозмож-
но сосредоточиться. Наша душа в этом отношении похожа на 
море: в штиль, когда на море нет волн, вода в нем кристально 
чиста и прозрачна, но когда на море появляются барашки  — 
вода мутнеет. Так и мы в волнении и беспокойстве попадаем в 
сомнительные истории, и именно они затемняют наши души. 

ПРАВИЛО ЧЕТВЕРТОЕ: порядок. Крайности всегда вред-
ны, и поэтому необходимо упорядочить свою жизнь, найти 
для себя золотую середину как в физическом плане, так и в 
духовном. ЕДА: не слишком много и не слишком мало. Если 
злоупотреблять едой и не напрягать свои мозги, то можно пре-
вратиться из человека в нечто бесформенное и тупое. Если же 
делать все наоборот (есть немного и все время посвящать уче-
бе), то опять же гармонии не достичь (не назовешь же прекрас-
ным чахоточного и заученного человека). СОН: опять-таки не 
стоит злоупотреблять. Пересыпание не слишком полезно, как 
и недосыпание. Оптимальный вариант видится так: ты встаешь 
своевременно и с ясной головой. УЧЕБА: лучше выучить мень-
ше, но качественнее, чем больше и хуже. Не стоит тратить свое 
время на получение поверхностных знаний или вовсе бесплод-
ную работу — этим все равно ничего не достигнешь.

ПРАВИЛО ПЯТОЕ: терпение и выдержка. Учись, как пчела.
Посмотри, как она старательна и терпелива! День за днем 

усердно ищет нектар, по крупицам собирает его в  соты и по-
том дарит нам прекрасный сладкий мед. И это не значит, что 
достаточно решительно и воодушевленно начать, важно также 
решительно и продолжать. Будь упорен! И каждый раз, когда 

ВПЕРВЫЕ НА ПЕРВОМ

тебя постигнет неудача, имей мужество и силу воли начать все 
сначала.

ПРАВИЛО ШЕСТОЕ: скромность и упорство. Не хватайся 
одновременно за много дел, так как кто погонится за двумя 
зай цами, тот ни одного не поймает. Кроме того, чтобы достичь 
многого, нужно работать с полной отдачей. Не следует от-
кладывать на завтра то, что можно сделать сегодня. Также не 
следует ждать мгновенных результатов: опыт и мудрость при-
дут только со временем. А поставив заманчивую цель — быть 
в группе первым, вначале довольствуйся и тем, что ты не на по-
следнем месте. Всего можно достичь упорным трудом, и ты не-
пременно приблизишься к своей цели, если только не будешь 
думать, что прекрасное будущее даруется тебе Богом при рож-
дении и кладется прямо в колыбельку. Каждый человек САМ 
себя воспитать должен.

ПРАВИЛО СЕДЬМОЕ: учись с удовольствием. Не надейся 
познать многое, если учеба не доставляет тебе радости. Любое 
дело, когда делаешь его без удовольствия, валится из рук. Вкус 
к учебе приходит не сразу — прежде всего, должно преодолеть 
и постараться найти что-либо интересное и занимательное 
даже в самой скучной книге. Но и после того, как ты прочита-
ешь какую-либо книгу, необходимо будет еще долгое время ос-
мысливать ее. Может быть, пройдут годы и тебе придется еще 
несколько раз ее перечитать, прежде чем ты поймешь квинтэс-
сенцию в ней проблем.

Вот и все. Францисканец Бернардин из Сиены говорил 
своим студентам, что соблюдение этих семи правил гаранти-
рует в короткий срок достижение прекрасных результатов как 
в учении, так и в обыденной жизни.

Материал предоставлен Н.К.Чернявской, 
советником при ректорате, 

председателем Совета ветеранов Омского ГАУ

Статуя святого работы Антонио Раджи 
в Капелле Киджи Собора в Сиене. 1656г.
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ШАГ В СТУДЕНЧЕСТВО
Первые лекции, практические занятия, новое расписание, друзья, 

преподаватели. Мы поинтересовались у первокурсников: 
что запомнилось им больше всего за первые недели обучения 

и почему они выбрали Омский ГАУ?

Максим Климов, студент 1 курса ЗУФ 
«В 10–11 классах я, помимо школы, посещал 3 дня в неделю факультет до-

вузовской подготовки ОмГТУ, где мне преподавали математику, информатику 
и физику так, как если бы я посещал первый курс университета. Забегая вперёд, 
скажу, что, когда пошла вторая неделя моего обучения в Омском ГАУ, я, листая 
полученные мною учебники по математике и физике, мог обнаружить для себя 
крайне занятную вещь: большая часть тем была мне знакомой. 

Ещё тогда, в 10-м классе, я впервые посетил территорию Омского ГАУ, ко-
торая произвела на меня неизгладимое впечатление. Особенно поразило меня 
убранство главного корпуса: я, надо упомянуть, вообще прихожу в восторг от 
архитектуры прошлого, — тогда-то в чертогах моего разума и проскочила 

мысль: «А не стать ли мне студентом этого университета?» 
На протяжении двух лет обучения эта мысль лежала, пылившись, в самых отдалённых уголках моего созна-

ния, постепенно созревая и готовясь в нужный момент сыграть ключевую роль в моей судьбе. Подспорьем для 
этой мысли стало ещё и то, что я всё больше стал сомневаться  в техническом прогрессе, желая уподобить-
ся нашим далёким предкам, работать с землёй на открытом воздухе и быть скромным в своих потребностях. 

И вот, близится выпускной — я, собрав все мысли в кучу, окончательно решил поступать в Омский ГАУ! 
Адаптационная неделя — смелое и амбициозное решение, реализуемое университетом. Насколько мне из-

вестно, это мероприятие уникально для нашего города: ни в одном другом омском вузе таких программ не 
практикуется, и студенты с самого первого дня обучения принимаются грызть гранит науки. 

Меня поразила невероятно развитая внеучебная среда — поражающее количество и качество студенче-
ских объединений и активностей. У меня сложилось впечатление, будто здесь что ни день, то праздник». 

Мария Новоселова, студентка 1 курса АТФ
«Как только ты видишь себя в списках на зачисление в университет, появ-

ляется желание обрадовать этой новостью весь мир. Одним из часто задава-
емых вопросов становится: «Почему выбор пал именно на этот вуз?». Лично у 
меня ответ на этот вопрос не вызывает сложностей. Омский ГАУ покорил моё 
сердце ещё в школьное время, когда я приехала сюда на олимпиаду по биологии. 
Обширная территория, величественные деревья вдоль тропинок, вишенкой 
на торте стал главный корпус университета, создающий особенную атмос-
феру в студгородке. И в той же самой аудитории, где проходила олимпиада, я 
оказалась через несколько лет, но уже в статусе студентки этого учебного за-
ведения. 

Омский аграрный университет очень заботится об адаптации первокурсников, так что проблем с вли-
ванием в студенческую жизнь не возникает. Вуз даёт большое количество возможностей, где каждый может 
себя проявить, найти себя в спорте, науке, творчестве или же в общественной жизни университета. На адап-
тационной неделе мы познакомились со всеми объединениями, в которые может вступить каждый желающий. 
Везде очень интересно! Мне предстоит сложный выбор всего лишь пары объединений, дабы хватало времени 
ещё и учиться. Да и сам процесс обучения очень увлекателен. Знакомство с новыми людьми, новые знания — 
всё это разжигает интерес к учебе. А одногруппники уж точно не дадут заскучать!»
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С первокурсниками беседовала Ксения Веселовская, 
студентка 3 курса ЗУФ, СМС

Татьяна Бакина, студентка 1 курса ЭФ 
«Окончание 11-го класса у всех разное. Для кого-то  — это четкая уверен-

ность в выборе профессии и университета, а кто-то лишь собирается разо-
браться в том, кем он хочет стать. Для меня этих лет обучения в школе было 
недостаточно, чтобы понять, кто я и кем хочу стать.

Поступив в Омский ГАУ по совету близких, которые в нем отучились сами 
и знают, что это такое на личном примере, я подала документы вслепую, до-
верившись их хорошим отзывам.

По итогу, я ни капли не пожалела. Несмотря на то, что пришлось перее-
хать сюда из солнечного города Сочи. Взглянув на первый корпус, показалось, 
передо мной высится замок. Я восхитилась живописностью и обширностью 

территории, разнообразием, которое она в себя включает.
Каждый день адаптационной недели раскрывал университет с новой стороны. Я узнала о тех возможно-

стях, что имеются у студентов: ЦМИ, бизнес-инкубатор, огромное количество мероприятий, студенческие 
объединения и многое другое, всего и не перечислить.

Адаптационная неделя помогла нам стать ближе друг к другу в группе, познакомиться с частью препо-
давателей, ведь это так важно, знать того, с кем ты будешь близок 5 лет. Знать тех, с кем ты будешь дру-
жить, любить, учиться и вместе добиваться своей цели.

Я уверена, что моя студенческая жизнь пройдет незабываемо, я получу много знаний, опыта, приятного 
времяпровождения. И всё это благодаря Омскому ГАУ!»

Элиана Смирнова, студентка 1 курса ЭФ
«По окончании школы передо мной встал серьезный выбор: куда посту-

пать. У меня даже не было сомнений, что я буду подавать документы имен-
но в Омский государственный аграрный университет имени П.А.Столыпина. 
В нём в свое время учились мои родители, родственники и знакомые, которые 
посвятили меня в мельчайшие детали, касающиеся этого прекрасного места. 
Когда я приехала в приемную комиссию, убедилась, что аграрный университет 
и правда очень красив. Старая архитектура поражает своим видом. Доброже-
лательные и отзывчивые люди всегда готовы помочь. Обширная благоустро-
енная территория с удобным расположением тоже играла немаловажную 
роль. 

В университете мне понравилось с самого первого дня. Сначала было очень непривычно, но благодаря пре-
красному преподавательскому составу университета и старшекурсникам, проводящим адаптационную 
неделю, я очень быстро влилась в коллектив. Высококвалифицированные преподаватели очень отзывчивые 
и понимающие, при возникновении вопросов всегда рады помочь студентам. 

Отдельное слово хочется сказать об общественных объединениях университета (Студенческая медиас-
лужба, Совет обучающихся, профком, РСО, РССМ, спортивный клуб «САПСАН» и многие другие). Ведь именно 
благодаря им первокурсники быстро вливаются в студенческую жизнь. Ребята, состоящие в этих объедине-
ниях, всеми силами стараются весело и продуктивно проводить мероприятия для студентов. Я думаю, что 
обстановка, созданная в нашем университете, позитивно влияет на обучающихся и их отношение к учёбе. 
Поступив в Омский ГАУ, я ни разу не пожалела о своём выборе. Омский ГАУ — бескрайнее поле твоих возмож-
ностей!»

7
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СТАРТОВАЛ МЕДИАБАТТЛ «MEDIAVERSUS: 
ЗУМЕРЫ VS МИЛЛЕНИАЛЫ»

Это новый медиапроект Омского ГАУ, реализуе-
мый на средства гранта Росмолодежи, направлен-
ный на популяризацию аграрных профессий и пре-
стижность аграрного образования в целом.

В сентябре прошло четыре «поединка» ярких пред-
ставителей поколений в прямом эфире студии студенче-
ской медиаслужбы (СМС) университета. Уже в ближайшее 
время баттл выйдет за пределы Омского региона, будет 
еще интереснее и информативнее! Неизменной ведущей 
в студии работала Дарья Чебоха, руководитель СМС. 

Открывали проект Полина Чистякова, студентка 
факультета технического сервиса в АПК (представитель-
ница молодого поколения) и Дмитрий Александрович 
Голованов, председатель правления Агропромышлен-
ного союза Омской области, директор ФГБУ «Омский 
экспериментальный завод» (представитель старшего по-
коления). 

Баттл состоял из нескольких раундов, в которых участ-
ники обменялись мнениями о настоящем и будущем 

аграрной отрасли, профессий и образования, блеснули 
эрудицией, отвечая на вопросы, касающиеся аграрной 
отрасли, и проявили смекалку, вспоминая пословицы и 
поговорки, угадывая изображения на картинках на тему 
сельского хозяйства. 

В процессе «битвы» мы выяснили, где взгляды поко-
лений совпали, а где разошлись. Чьи доводы оказались 
более убедительными  — решили зрители стрима, для 
них было запущено голосование в группе Омского ГАУ 
ВКонтакте.

Во второй раз в «битве» поколений сошлись министр 
сельского хозяйства и продовольствия Омской области 
Николай Валентинович Дрофа (поколение Y+) и аспи-
рант, директор Центра молодежных инициатив Омского 
ГАУ Самат Муканов (поколение Z).

Так, например, спикеры высказали свое мнение по по-
воду фразы «Каждый мечтает стать руководителем». Ни-
колай Валентинович Дрофа пожелал молодым людям, 
чтобы они научились сначала быть руководителями сво-
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ей жизни, а уж затем принимали ответственность за ру-
ководство коллективом, организацией, компанией и т.д. 
Фраза «Выпускник аграрного вуза должен работать толь-
ко в АПК» вызвала у участников баттла разное мнение, но 
тем интереснее было следить за доводами спикеров. 

Пока что эта встреча набрала самое большое количе-
ство просмотров в социальной сети Вконтакте — 5897! 
(на момент подписания номера в печать). Кстати, Нико-
лай Валентинович Дрофа предложил в следующий раз 
интересную идею для второго раунда. Вместо карточек 
с картинками предметов сельского быта, которые долж-
ны были правильно  назвать участники, министр посове-
товал проверить знание сленга двух поколений. Что мы 
с удовольствием и сделали в третьем баттле. 

В нём встретились Максим Сергеевич Чекусов, ди-
ректор ФГБНУ «Омский аграрный научный центр» и Ели-
завета Осипенко, студентка экономического факульте-
та, председатель совета обучающихся Омского ГАУ.

В первом блоке «Моя аграрная профессия» участники 
отвечали на вопросы и размышляли о стереотипах, свя-
занных с аграрной тематикой. 

«Самая престижная аграрная профессия?» По мне-
нию Елизаветы Осипенко, трудно выделить какую-то 
одну, они все они важны, так как направлены на людей. 

Максим Сергеевич Чекусов отметил, что ту профес-
сию, которой занимается человек, он и считает престиж-
ной. «Труженики села — их престиж неоспорим для меня». 

«Жить за пределами города  — непрестижно». Мак-
сим Сергеевич Чекусов рассказал, что он живет в при-
городе, и надо думать не о престиже, а о будущем. «Се-
годня постепенно обустраивается инфраструктура на 
селе, появляется всё необходимое для молодого поколе-
ния. Надо стремиться к тому, чтобы на селе было жить 
престижно». Елизавета Осипенко подметила, что по ее 
мнению, «город и деревня — это различные местности. 
Это всё равно, что сравнить, где нравится больше: в го-
рах или на море? Однако, люди, живущие в деревне, бо-
лее искренние и открытые». 

Во втором раунде встречи Максим Сергеевич Че-
кусов и Елизавета Осипенко проверили знания слен-
га двух поколений. Так, участники предположили, что 
могло бы значить то или иное слово. К примеру, Мак-
симу Сергеевичу досталось объяснить значение слова 
представителей современного поколения — « байтить», 

а  Елизавета призадумалась над словом из поколения  
90- ых — «шейпинг». 

В завершение беседы Максим Сергеевич Чекусов и 
Елизавета Осипенко поразмышляли на тему будущего 
аграрной отрасли. В этом вопросе их предположения 
мало чем отличались. 

23 сентября состоялся четвертый медиабаттл с Ки-
риллом Штановым, студентом землеустроительного 
факультета и Максимом Александровичем Левшуно-
вым, заместителем директора КХ «Тритикум».

В первом блоке «Моя аграрная профессия» участники 
отвечали на вопросы и размышляли о фразах-стереотипах. 

«Менять рабочее место нужно как можно чаще» 
Максим Александрович Левшунов не согласился 

с  этим утверждением, так как «если человек часто ме-
няет свою деятельность, то это настораживает, а вот мо-
лодым специалистам, имеющим пока что мало опыта, но 
желающим его получить, мы всегда рады». 

Кирилл Штанов отметил, что «пока молодой, можно 
и нужно себя искать, посмотреть, какая сфера деятель-
ности ближе».

«Начинать карьеру лучше в крупной компании»
Кирилл высказал мнение, что это совсем неважно, 

в  какой компании начинать работать. А Максим Алек-
сандрович подметил, что «начинать карьеру нужно в 
правильной компании, и она необязательно должна 
быть большой, важен коллектив и профессионализм ру-
ководителя и команды».

«Цвет диплома имеет значение»
«Это абсолютно не имеет значения, не считаю, что 

для работы на производстве нужно обязательно иметь 
красный диплом»,  — сказал Максим Александрович. 
Кирилл с ним согласился, отметив, «главное  — это во-
влеченность специалиста в работу, а научиться чему-то 
еще можно и в процессе работы».

Во втором раунде снова изменились задания для 
участников. На этот раз им предстояло разобраться, ка-
кие факты, связанные с сельским хозяйством, являются 
правдивыми, а какие — ложными. В этом задании сопер-
ники проявили не только знания, но и смекалку, и логику. 

Следите за новостями в социальных сетях вуза и со-
всем скоро вы узнаете имена следующих участников ме-
диабаттла «MEDIAVERSUS: Зумеры VS Миллениалы»!

9
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20 сентября в университете состоялся спортивный 
праздник «Большие гонки в большой семье» в рамках 
шоу-программы для первокурсников «Студенческий 
Арбат».

Спустя три года мы вновь собрались все вместе на са-
мом долгожданном мероприятии не только для первокурс-
ников, но и для всего университета. В этом году традицион-
ное шоу — программа прошла в новом формате с главными 
спортивными соревнованиями «Большие гонки в большой 
семье», в которых приняли участие 8 команд вуза. Это пре-
подаватели, студенты старших курсов и, конечно же, перво-
курсники!

Надежды и ожидания
Ни первокурсники, ни старшекурсники  не знали чего 

ожидать от знаменитого «Арбата». Именно поэтому впечат-
ления оказались более яркими и красочными, чем это мож-
но было бы представить.

Началось мероприятие с торжественного выхода всех 
команд-участниц. Было отрадно видеть,  что только-только 
пришедших ребят в их первом масштабном мероприятии 
поддерживают и старшекурсники, и даже преподаватели, 
присутствовали деканы почти всех факультетов и прорек-
торы университета.

Своими впечатлениями с нами поделился первокурсник 
землеустроительного факультета Евгений Дубинин: «Само 
мероприятие оказалось масштабнее, чем я предполагал. 
Очень забавные задания на полосе препятствий. Станции, 
подготовленные старшими курсами, не менее интересные. 
И очень вайбовый концерт. Я был бы безумно счастлив, при-
нять участие в подобном мероприятии в будущем».

Сквозь огонь и воду… танцы и барабаны…
Помимо основных соревнований, программа праздника 

была очень интересной и насыщенной: турнир по волей-
болу среди команд преподавателей и победителей спар-
такиады первокурсников, разнообразные аттракционы, 
интерактивные площадки и мастер-классы. На них можно 
было получить жетоны и обменять их впоследствии на лоте-
рейный билет, позволяющий принять участие в розыгрыше 
призов от первичной общественной профсоюзной органи-
зации студентов и аспирантов ОмГАУ, федеральной автош-
колы «Перекресток» и Омского ГАУ. Пройдусь-ка и я по всем 
активностям праздника. 

Началось все с площадок СДК, где участницы танцеваль-
ных коллективов предлагали всем желающим выполнить 
элементы русских народных танцев, движение выбирает 
сам участник при помощи жеребьёвки. Мне попалось ранее 
неведомое движение «Веревочка». По словам наших танцо-
ров, оно было одним из самых легких из представленных, 
но даже оно далось мне с трудом.

Не менее веселым и трудным оказался мастер-класс по 
хип-хопу от Карима Жусупова. Когда Team Spirit выступа-
ет на сцене, ты восхищаешься их движениями и уровнем 
синхронности, но побывав на мини-тренировке по этому 
направлению танца, я лишний раз убедилась в том, что это 
действительно сложно и требует большого усердия со сто-
роны выступающих.

Танцевальный мастер-класс «Держи ритм» напомнил о 
временах репетиций вальса в 11 классе, где вы точно так же 
поначалу испытываете неловкость с партнером, а в конце 
занятия веселитесь от души.

На площадку креативного фехтования попадаешь слу-
чайно, а остаешься надолго. Казалось бы, вот палочка, вот 
движения твоей руки, просто берешь и совмещаешь эти 
два фактора. Однако нет, это оказалось намного и намного 
труднее. Благодаря инструкторам, удалось разучить «вось-
мерку» с «девяткой» и самое элементарное вращение.

Сортировка мусора у волонтеров ВЦ «Глобус», игра 
«Поле чудес» по вопросам истории Омского ГАУ от Совета 
обучающихся были совсем несложными, но очень полез-
ными. Везде занимался трудом физическим, а тут удалось 
остановиться и «пошевелить мозгами». За это получить 
либо очередной заветный жетон, либо даже браслет с гор-
дой надписью «Я-студент Омского ГАУ!».

Мастер-классы от вокально-инструментального ансам-
бля «Сибирский марш» вызвали ажиотаж среди студентов. 
В уголке, где проходил этот мастер-класс, царила атмосфе-
ра уюта, такого безграничного полета фантазии, какой мо-
жет вызвать только творчество. Для меня было необычным 
опытом сыграть всеми известного «Кузнечика» на электри-
ческой гитаре…

Мы будем бороться до последнего
Пока на площадках кипела жизнь, тем временем на поле 

шел интересный бой за право стать победителем в гонках: 
ребята примеряли на себя костюмы борцов сумо, катали 
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беличьи колеса и преодолевали большие надувные боч-
ки. Никого не оставили равнодушными гладиаторские бои, 
где капитаны команд доказывали свое превосходство над 
соперником. Команды и их болельщики кричали, прыгали, 
смеялись и боролись до последнего. Особо зрелищной ста-
ла заключительная спортивная площадка «Полоса препят-
ствий в больших гонках».  

Не менее важный бой происходил чуть позже, на волей-
больной площадке, студенты Университетского колледжа 
агробизнеса соревновались в игре в волейбол против ко-
манды профессорско-преподавательского состава. Победу 
одержали студенты, поздравляем их!

Победы и разочарования
Ажиотаж вызвал «Открытый микрофон», где все желаю-

щие могли показать свои таланты. Я была восхищена танцем 
двух первокурсников, хотелось смотреть и смотреть на их 
передвижения по импровизированной сцене.

Во время розыгрыша призов каждый скрещивал пальцы 
и надеялся на удачу, каждого победителя приветствовали 
громкими аплодисментами, а всех, кто победил, но ко вре-
мени объявления результатов уже уехал, знакомые искрен-
не пытались найти и с восторгом крикнуть в трубку: «Ты по-
бедил, успевай вернуться!»

Маленькая часть большой семьи
Кульминацией праздника стала концертная программа 

творческих коллективов Студенческого дворца культуры. 
Под любимые песни закончился этот масштабный праздник, 
которого все с нетерпением ждали три года. Будь воля сту-
дентов, вокалистов бы вызывали на бис бесконечное коли-
чество раз. Ведь когда ты подпеваешь со всеми знакомыми 
тебе ребятами или же теми, кого еще не знаешь, но непре-
менно встретишь в будущем, ты чувствуешь себя маленькой 
частью большой семьи.

Первокурсники почувствовали себя частью университе-
та, «старички», у которых «Студенческого Арбата» не было 
из-за ковидных ограничений, смогли, наконец, узнать, что 
же это за праздник, который все ждут вне зависимости от 
курса обучения.

Один из таких «старичков», Екатерина Романова, сту-
дентка 3 курса ФТС в АПК рассказала о своих впечатлени-
ях от праздника: «Мероприятие «Большие гонки в большой 
семье»  — самое яркое событие сентября. Идея гонок мне 
понравилась, было не только интересно проходить эти  
испытания, но и это очень помогло сплотить команду! Я 
наконец-то попробовала танцевать бальные танцы. По-
пробовала себя в фехтовании и игре на барабанах. Также 
понравилась небольшая викторина от СО и когда рисовали 
свою классную деревню мечты у команды РССМ. Меропри-
ятие подарило очень много эмоции, которые не оставят 
в покое ещё на долгое время». 

Было ярко, весело и в целом невероятно! Спасибо, моя 
аграрная семья!

Ксения Веселовская, студентка 3 курса ЗУФ, СМС

11



Кировец, сентябрь 2022 г.

Газета «Кировец» №9 (2085) сентябрь 2022 г. 
Учредитель и издатель: Администрация ФГБОУ ВО Омский ГАУ, 644008, г. Омск,  
пл. Институтская, 1. Адрес редакции: 644008, пл. Институтская, 1, каб. 424. 
Тел.: 60-81-82. E-mail: kirovetzagro@bk.ru. Газета распространяется бесплатно. 
Электронная версия газеты «Кировец» размещена на сайте университета www.omgau.ru. 
Редактор О.В. Бутырская. Газета отпечатана в ООО ПКФ «Абсолют»,
644024, г. Омск, ул. Декабристов, 45, корп. 1, 370-370. 
Подписано в печать 04.10.2022 г., выход в свет 07.10.2022 г. Зак. 000. Тираж 400 экз.

ФОТОМГНОВЕНИЯ

Фото обложки: Юлия Николаевна Ревякина

5 сентября 
Владимир Викторович Мяло, 
завкафедрой агроинженерии,  
канд. техн.наук, доцент

9 октября 
Сергей Павлович Стрельников, 
руководитель физическим воспитанием  
Университетского колледжа агробизнеса

9 октября 
Григорий Васильевич Редреев, 
завкафедрой технического сервиса,  
механики и электротехники, д-р. техн. наук, доцент

Искренни, сердечны и светлы
От души сегодня поздравления:

Счастья и улыбок, теплоты!
Солнечного в праздник настроения!

Пусть мечты исполнит юбилей,
И согреет счастье нежным лучиком!

Радости, удач, красивых дней!
Яркой жизни и благополучия!

Примите самые искренние поздравления с юбилеем!

ОМСКИЙ ГАУ ПЕРЕОДЕЛСЯ В ОСЕНЬ

Фотографии 
Юлии Николаевны 
Ревякиной


